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Respeito ao indivíduo, 
liberdade e incentivo ao 
pensamento crítico são 
as principais diretrizes da 
instituição 

A educação é o ber-
ço de todo o progresso. 
Sem o conhecimento, o 

mundo não seria como o 
conhecemos e todo o pro-
gresso que ainda está por 
vir é proveniente dele. 
Por isso, Santo Antônio 
de Posse, em 2022, con-
tará com Colégio Objetivo 
para fortalecer o ensino 

na cidade.
Alunos do Ensino In-

fantil (a partir de 2 anos) 
e Fundamental (anos 
iniciais do 1º ao 5º ano) 
irão dispor de ambien-
tes arejados e adaptados 
para cada faixa etária. A 

estrutura da instituição 
integra brinquedoteca, 
biblioteca, sala de robóti-
ca, sala de dança/teatro, 
banheiros masculinos e 
femininos, setores admi-
nistrativos, parque, sala 
de recursos e atendimen-

tos, quadra coberta com 
vestiários e palco, além de 
uma ampla área de lazer.

De acordo com o Di-
retor Administrativo Ra-
phael Golucho, a propos-
ta educacional é tratar o 
estudante como indiví-

duo livre, pensante, ca-
paz, criativo, crítico, des-
cobridor de seu espaço, 
ousando sempre novas 
descobertas, construindo 
seus valores, interagindo 
em seu meio ambiente e 
modificando-o.

Boletim Epidemioló-
gico divulgado pela Se-
cretaria de Saúde de Ja-
guariúna confirma que a 
vacinação em massa da 
população reduziu drasti-
camente o número de ca-
sos e de óbitos de Covid-19 
no município. Segundo os 
dados, a queda no número 
de casos confirmados da 
doença em outubro foi 

de 93% e no de mortes, 
de 88%. Em março deste 
ano, quando foi registrado 
o pico de casos e óbitos 
na cidade na chamada 
segunda onda da Covid, 
Jaguariúna registrou 938 
casos diagnosticados e 41 
mortes. Já em outubro 
esses números despenca-
ram para 63 e 5, respecti-
vamente.

Aproveitando o fe-
riado prolongado dev-
ido ponto facultativo 
e o Dia de Finados, a 
Secretaria Municipal 
da Saúde de Santo 
Antônio de Posse real-
izou a desinsetização, 
descupinização e des-
ratização de todas as 

unidades de saúde do 
município.  A ação foi 
realizada em três dias 
e tem efeito imediato 
sobre baratas, escor-
piões, aranhas, ratos 
e outros insetos, sen-
do também eficiente 
no combate ao mos-
quito da dengue. 

Devido a demanda 
reprimida de exames e 
procedimentos médi-
cos ocasionados desde 
2020 pela pandemia do 
coronavírus, e da fila de 
espera de pacientes que 
aguardam a realização 
dos exames, a Secretaria 
Municipal da Saúde de 
Santo Antônio de Posse 
no mês de outubro, cus-
teou a realização de 60 
ecocardiogramas, exame 
de ultrassonografia do 

coração.
Em comparação com 

a oferta de ecocardiogra-
mas realizados pelo Sis-
tema CROSS (Central de 
Regulação de Oferta de 
Serviços de Saúde), ape-
nas 5 exames dessa na-
tureza foram realizados. 
No mês de setembro 
por exemplo, a Secre-
taria Municipal da Saú-
de através de convênio, 
possibilitou a realização 
de 40 ecocardiogramas.

Número de casos 
de Covid cai 93% 
e de mortes 88% 
em Jaguariúna 

após vacinação em 
massa 

Unidades de saúde 
da Posse são 

dedetizadas no 
feriado prolongado

Saúde custeia 60 
ecocardiogramas 
em outubro para 
atender demanda 

reprimida

Colégio Objetivo chega a Santo 
Antônio de Posse em 2022
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Quem gosta de um 
bom espetáculo não pode 
perder a programação 
que a Secretaria Munici-
pal de Turismo e Cultura 
de Jaguariúna preparou 
para este fim de semana. 
“A pequena sereia – o 
musical” será apresenta-
do no Teatro Municipal 
tanto no sábado, dia 13, 

quanto no domingo, dia 
14. Os alunos do curso de 
Teatro Musical da Escola 
das Artes contarão a his-
tória da sereia Ariel que 
quer deixar a vida no mar 
para conseguir uma alma 
e o amor de um príncipe 
humano. Nos dois dias a 
sessão é gratuita e come-
çará às 19h.

Com intuito de am-
pliar a oferta de servi-
ços de saúde pública aos 
homens, a Secretaria 
Municipal da Saúde de 
Santo Antônio de Posse 
está preparando a cam-
panha Novembro Azul, 
com foco na prevenção e 
conscientização do cân-
cer de próstata.

A ação será realizada 

no Ambulatório Muni-
cipal de Especialidades 
Médicas, das 8h às 12h, 
e contará com 40 vagas 
de ultrassom (prósta-
ta e das vias urinárias), 
25 consultas com médi-
co urologista, avaliação 
odontológica, além de 
teste rápido de sífilis e 
Doenças Sexualmente 
Transmissíveis (DST).

Acontece que o 
mau elemento ar-
mado com uma faca, 
achou que era o Ram-
bo – personagem fic-
tício da história do 
cinema, interpretado 
por Sylvester Stallo-
ne- e achou que po-
deria sair fazendo 
arruaça na cidade. 
Baseando-se, talvez, 
nesse pensamento o 
“Rambo do mal” deu 

voz de autoridade no 
recinto e anunciou 
na farmácia: “isso é 
um assalto”, dou-me 
ao luxo de imaginar 
a cena do meliante 
exclamando e se em-
poderando na ponta 
da garantia de um 
utensilio cortante.  
Porém, mal sabia ele 
que logo essa cena 
“pavorosa” se torna-
ria ilaria.

Ladrão é derrubado 
com uma lata de leite 
em Santo Antônio de 

Posse

Fim de semana terá 
musical “A Pequena 
Sereia” de graça no 

Teatro de Jaguariúna 

Saúde da Posse prepara 
campanha sobre 

Novembro Azul com 
foco na saúde masculina
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Porque Marília Mendonça 
revolucionou o Universo 

Feminino?

Pode ficar pior. E fica!

Preparado para a Grande 
Transição?

Por Margareth Signo-
relli - Especialista em rela-
cionamento e sexualidade

Marília Mendonça se 
foi, mas sua voz continuará 
sendo cantada e ecoará 
para sempre na ‘sofrência’ 
da perda do amor, mas 
mostrando que é possível 
recomeçar, dar a volta por 
cima e se amar. Não existe 
um ser humano que não 
tenha sofrido a dor de uma 
perda.

Em cada uma delas 
nossos sentimentos variam 
e a intensidade também, 
dependendo da importân-
cia desse relacionamento 
na nossa vida. Apesar de já 
termos vivido várias des-
sas perdas, não é algo que 
queiramos nos acostumar 
ou ver como necessário em 
nossa experiência de vida.

Quem nunca teve o 
coração partido por al-
guém? Existem algumas 
classificações das fases que 
a pessoa passa neste pro-
cesso e vou falar de cada 
uma delas. Quando sabe-
mos o que está acontecen-
do conosco e aprendemos 
como superar cada fase, 
poderemos amenizar o 
nosso sofrimento ou mes-
mo acelerar o processo de 
recuperação.

A princípio é impor-
tante saber que cada fase 
tem seu valor, por incrível 
que pareça. Se aprender-
mos com cada uma delas 
verá que você terá aumen-
tado seu autoconhecimento 
e se tornara uma pessoa 
melhor.

1a Fase- Negação
Você está em choque, 

não imaginava que isto 
aconteceria. Você procurou 
tanto se ligar a alguém e sua 
conexão se foi com a rup-
tura deste relacionamento. 
O cérebro simplesmente 
se recusa a acreditar. Você 
pensa que não é verdade. 
Acorda no meio da noite 
não sabendo o que é real 
o que é sonho. Muitos ten-
tam uma reconexão com 
a pessoa amada de várias 
formas, transportando para 
aquele relacionamento a 
responsabilidade da sua 
sobrevivência.

Como se ajudar: En-
carar que é verdade, não se 
humilhar pedindo para o 
outro voltar, você se arre-
penderá. Procure amigos 
verdadeiros que lhe aju-
darão a perceber a verdade 
do que está acontecendo, 
voltando os seus pés para o 
chão. Pensar “Aconteceu, se 
esta foi a escolha dele, vou 
ter que aceitar, é verdade, 
não é um sonho”.

2ª Fase- Dor
Algumas pessoas che-

gam a ter dores físicas. Mui-
to choro e muita tristeza. 
Podemos chamar de luto, 
pois toda perda nos dá a 
sensação de luto. Pensam-
os que estamos sós e que 
o mundo poderia acabar 
para que cessasse a nossa 
dor. Nos consideramos 
vítimas na nossa própria 
vida. Como se ajudar- Pro-
cure amigos e cuide de você 
como se estivesse com uma 
gripe muito forte.

- Enrole-se em uma 
manta.

- Tome sopa.
- Fique quieta(o) e 

permita que as lagrimas 
tenham o seu percurso se 
assim o quiserem.

- Delete o telefone da 
pessoa e tire da sua rede 
social.

Nesta profunda tristeza 
você pode parar e pensar “O 
que eu quero de um Rela-
cionamento? “

Faça este exercício e 
escreva cada resposta para 
você guardar.

Pare e concentre-se.
Faça a seguinte per-

gunta para si mesma- “O 
que eu quero encontrar?” 

Um marido, um compan-
heiro, um parceiro de vida? 
Que te ame e respeite? Que 
tenha uma conexão sexual 
e intelectual com você?

Escreva a resposta- 
Pergunte-se: “Que tipo de 
relacionamento quero criar 
e experimentar junto com 
esta pessoa?”

Um relacionamento 
de amor e parceria? Um 
relacionamento de paixão 
e respeito?

Escreva a resposta- Ex: 
“Eu quero um companheiro 
que tenhamos juntos uma 
relação honesta, verdadei-
ra onde possamos dividir 
nossos desapontamentos 
e partilhar nossas vitórias.”

Esta será a sua IN-
TENÇÃO, O que você 
procura para a sua vida. 
Uma intenção não é um 
desejo, mas sim algo que 
você vai criar.

Da sua dor você tirará 
a sua Intenção. Baseado 
na sua nela você poderá 
olhar para traz e rever o 
seu relacionamento, rever 
o que você quer para você e 
realizar que aquele não era 
o relacionamento que você 
queria. Muitas vezes deixa-
mos a vida nos levar e não 
sabemos realmente o que 
queremos e nos acomoda-
mos com o que temos. Pre-
cisamos ter consciência do 
que queremos criar.

3ª Fase- Raiva
Você começa a ver cada 

detalhe do que você passou 
e sua autoestima começa 
a se manifestar. Você não 
consegue segurar sua ira 
em cada pensamento que 
lhe ocorre e pensa: “Como 
pude deixar que alguém 
fizesse isto comigo”.

Como se ajudar- As 
pessoas pensam que a raiva 
é um sentimento negativo, 
mas estão enganadas. A 
raiva nos movimenta e tem 
uma energia de ação que 
pode lhe ajudar a tomar 
decisões muito importantes 
na sua vida. Aproveite!

Pare e concentre-se
Pergunte “O que esta 

pessoa fez que me faz sentir 
esta raiva”?Ex: “Me tratou 
muito mal na frente de out-
ras pessoas e não me deixou 
várias vezes esperando seu 
telefonema que quase não 
acontecia”.

Pergunte “Qual a 
minha responsabilidade 
nisto?” nem que seja 1% de 
responsabilidade sempre 
ela existirá. “Como eu per-
miti que isto acontecesse”?

Ex: “Permiti que me 
tratasse mal muitas vezes 
não colocando limites e 
barreiras na nossa relação 
e não verbalizando que não 
queria mais que me deix-
asse esperando por seus 
telefonemas porque era 
falta de respeito comigo”.

F a ç a  u m a 
DECLARAÇÃO de que 
nunca mais você permitirá 
que alguém faça isto para 
você. Este será o seu com-
prometimento de você para 
com você mesmo, não deix-
ando que isto se repita.

Ex: “Eu, não permitirei 
nunca mais na minha vida 
que alguém falte       com 
o respeito comigo e colo-
carei meus limites desde 
o princípio para construir 
uma relação forte e segura 
para nós dois”.

4ª Fase- Depressão
Uma profunda tristeza 

se instala como se nunca 
mais pudéssemos ser fe-
lizes e a saudade começa a 
aparecer. Parece que neste 
momento ficamos com 
uma amnesia cerebral e só 
conseguimos lembrar dos 
bons momentos.

Como se ajudar- Pro-
cure amigos para levá-la 
de volta à realidade dos 
fatos e fique forte baseada 
na sua intenção e na sua 
declaração. Coloque limites 
para as pessoas que que-

iram lhe trazer qualquer 
tipo de informação sobre a 
pessoa. Diga delicadamente 
que você prefere não saber 
nada sobre ele, nem boas 
nem, mas notícias e muito 
menos com quem saiu on-
tem à noite.

Pare e faça uma limpe-
za energética na sua casa.

- Tire fotos de você jun-
tos. Coloque longe de você 
(se puder fora da casa)

- Cartas, lembrança, 
objetos e roupas. Tudo que 
lembre o seu relacionamen-
to com esta pessoa.

Vá ao cinema, jantar 
fora com amigas, ocupe-se 
e caia na cama à noite. Faça 
exercícios diários, a liber-
ação das endorfinas ajudará 
muito no seu bem-estar, 
diminuindo sua dor.

5ª Fase- Resiliência
“E quando a lagarta 

pensou que o mundo tinha 
acabado.... Ela virou Bor-
boleta”.

Você sabe tudo o que a 
lagarta passa para chegar 
ao casulo, o quanto ela 
sofre até poder sair deste 
casulo e este foi o seu pro-
cesso de recuperação e de 
renascimento. Você já se 
sente melhor e olha para 
traz e sabe que aprendeu 
muitas lições e nunca mais 
será a mesma pessoa. Hoje 
você aprendeu muito sobre 
você e sobre a vida e pode 
escolher melhor o que quer 
e saberá se colocar melhor 
na sua próxima relação com 
alguém.

Como não se machu-
car- Pense que você está se 
recuperando e como todo 
processo de recuperação 
você tem que continuar se 
cuidando. Não se exponha 
muito, não se relacione por 
carência com a primeira 
pessoa que lhe aparecer. Vá 
a lugares onde se sinta bem 
e não ficar indo aonde seus 
amigos acham que você se 
sentiria bem. Não tenha 
pressa, você vai chegar lá 
e será muito feliz no amor. 
A maioria das pessoas fe-
lizes no amor passou por 
situações muito difíceis e 
agradecem a estas situações 
porque sem elas não estar-
iam onde estão hoje. Cuide 
de você.

Se o seu coração foi 
partido não deixe a vida 
passar pensando “O tempo 
apaga tudo” porque não é 
verdade. Faça de cada fase 
um grande aprendizado 
para se libertar de má-
goas, ressentimentos ou 
qualquer outro sentimento 
que não lhe ajudarão em 
nada e que a maioria das 
pessoas carrega como se 
fosse um troféu de seus 
relacionamentos passados.

Como dizia Ivan Lins 
“Começar de novo e contar 
comigo...”    A diferença está 
em como olhar esta relação 
que findou.

Podemos deixar que 
os motivos do término su-
perem todos os bons mo-
mentos ou agradecer o que 
passou, crescer com o que 
aprendeu e estar preparado 
para um novo recomeçar.

Marília, obrigada por 
mostrar que a dor é in-
evitável, mas não mata e 
podemos recomeçar.

Adeus!

SOBRE MARGARETH 
SIGNORELLI

Profissional com for-
mação internacional, Mar-
gareth Signorelli é fun-
dadora do ILE - Instituto 
de Liberação Emocional 
tem como missão auxiliar, 
apoiar, encorajar e guiar 
pessoas no processo de 
transformação, buscando o 
autoconhecimento profun-
do e quebra de obstáculos 
internos que impedem que 
o bem-estar e o amor fluam 
livremente em suas vidas.

Instagram: @marga-
reth.signorelli 

Não bastasse a fuga 
dos investimentos, a 
condição de “pária ambi-
ental”, as mais de seiscen-
tas e mil e cinco mortes 
– e o número continua 
a aumentar – a inflação 
voltando, os setenta mil 
jovens mortos por ano e 
agora o estouro do limite 
prudencial.

A luta contra a in-
flação foi heroica. Nin-
guém acreditava que ela 
pudesse vir a ser debela-
da. Mas foi. Durou pouco 
a alegria. Em nome da 
matriz da pestilência, 
que é o instituto da ree-
leição, vale tudo na frágil 
e contaminada economia 
tupiniquim. 

O retrocesso brasile-
iro mostra o quão difícil 
é vivenciar a democracia. 
O governo do povo, pelo 
povo e para o povo, tem 
sido aquele em que a 
maior vítima quem vem 
a ser: o povo! Não tem 
por ele ninguém, nada 
obstante – formalmente 
– seja o único titular da 
soberania.

É o que diz a Con-
stituição Cidadã, que 

completou trinta e três 
anos, a idade de Cristo, 
a lembrar sua flagelação, 
sua caminhada rumo ao 
Calvário, sua coroação 
com espinhos, sua cruci-
fixão e sua morte. 

Se o Estado brasileiro 
tivesse cuidado da ed-
ucação há décadas, não 
pondo a perder o trabalho 
e o empenho dos verda-
deiros “fundadores” da 
nova escola pátria, valen-
do mencionar Pruden-
te de Morais, Fernando 
de Azevedo, Caetano de 
Campos, Santiago Dan-
tas, Paulo Freire e tantos 
outros que deram sua 
inteligência e seu sangue 
para modernizar o ensi-
no, essa massa desvalida 
teria adquirido condições 
de sobreviver. 

A incúria governa-
mental se reflete nas ruas 
cheias de moradores sem 
teto, de mendigos, de de-
sempregados, de subem-
pregados, de informais, 
de invisíveis. A pandemia 
escancarou a triste, mais 
do que triste, a trágica e 
dramática situação bra-
sileira. 

É hora de ir correndo 
pedir auxílio da comuni-
dade internacional, não 
para cumprir a Consti-
tuição e a lei, como se 
afirmou às vésperas da 
COP-26, mas para uma 
ajuda humanitária. Não 
é possível que vinte mil-
hões de irmãos passem 
fome permanentemente, 
mais vinte e cinco mil-
hões têm a certeza de que 
chegarão a esse estágio e 
cinquenta e cinco milhões 
sofram de insegurança 
alimentar. 

É hora de rever todas 
as insanidades, os vetos 
às normas que amparam 
a agricultura familiar, um 
apelo à consciência de 
quem ainda não a perdeu, 
para que o Brasil volte 
a ter esperança em dias 
melhores. Por enquanto, 
vê-se que é possível pio-
rar. É como estamos hoje. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022.  

*José Renato Nalini

A Terra está enferma 
e nem todos se dão conta 
disso. É que os ouvidos 
para a ciência estão sur-
dos e os olhos humanos 
não conseguem enxergar 
a tragédia que a insensa-
tez causou ao planeta.

Poucos os que se 
motivam a alertar a 
consciência dos que se 
dizem racionais, quanto 
ao pavoroso porvir que 
nos espera, se nada for 
feito e com a urgência 
requerida. 

Recentemente, mais 
de duzentas e cinquenta 
organizações firmaram 
um documento com vis-
tas a promover a “Grande 
Transição” em favor da 
sustentabilidade e da 
prosperidade global. Val-
eram-se da advertência 
que a COVID-19 fez aos 
terráqueos: o planeta está 
gravemente enfermo, 
com a doença da polu-
ição, mudanças climáti-
cas, desmatamento, de-
gradação ambiental, ex-
tinção de espécies, perda 
da biodiversidade e as de-
mais comorbidades cau-
sadas pelo bicho-homem.

O paradoxal é que 
a humanidade é, a um 
tempo, a vilã – a algoz do 
ambiente – mas também 

a vítima e, de qualquer 
forma, a única alternativa 
para a solução. Só que 
não há mais tempo. Há 
quem sustente que o pon-
to de inflexão já passou. 
Mas sempre resta uma 
esperança. 

A declaração emitida 
é contundente, embo-
ra não tenha produz-
ido o alarde que seria 
necessário: “Nós, a comu-
nidade global de saúde 
planetária, emitimos o 
alarme de que a dete-
rioração contínua dos 
sistemas naturais de nos-
so planeta é um perigo 
claro e presente para a 
saúde de todas as pessoas 
em todos os lugares”. 
Chamada “Declaração de 
São Paulo sobre Saúde 
Planetária”, foi redigida 
em conjunto pela USP 
e pela Planetary Health 
Alliance, consórcio inter-
nacional sediado na Fac-
uldade de Saúde Pública 
de Harvard, com apoio 
do PNUD, o Programa 
das Nações Unidas para 
o Desenvolvimento.

Tudo converge para 
um porvir tenebroso, se 
não se tomar providência 
séria, consistente e ime-
diata. A pandemia é um 
recado explícito: um pe-
dido de socorro que ecoa, 
juntamente com tantos 

outros, em todo o globo. 
As mudanças climáticas, 
a perda da biodiversi-
dade, a destruição da 
qualidade do ar, da água 
e do solo corroeram os 
sistemas de suporte de 
vida fundamentais e dos 
quais todos os viventes 
dependem. 

Nenhuma possibili-
dade de proteger a saúde 
humana, se não cuidar-
mos também – e primeiro 
– da saúde da Terra. Não 
é apenas reflorestar, 
apoiar a economia circu-
lar e a logística reversa. A 
mudança de curso é mais 
ambiciosa. Precisa ser um 
giro completo na forma 
como se vive na Terra: a 
Grande Transição. A ex-
igir reformas estruturais 
que mudarão a maneira 
de produzir, consumir, 
construir e cuidar do am-
biente natural. Não fal-
tam leis. Elas até sobram. 
Falta é cumpri-las. Falta 
é um comportamento 
racional. Você está prepa-
rado para isso?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022.

Artigo

Segredo da boa saúde
Paiva Netto
    
O  sent imento  de 

Amor legítimo liberta 
o ser humano das alge-
mas do rancor, que lhe 
provoca uma série de en-
fermidades psíquicas, 
físicas e, consequente-
mente, sociais. Certa 
ocasião, questionaram 
o grande evangelista 
norte-americano Eli 
Stanley Jones (1884-
1973) sobre o segredo de 
sua boa saúde, apesar 
da idade já avançada 
e das muitas andanças 
missionárias que tinha 
realizado pelo mundo. 
Entre outras coisas, 
respondeu: “Não tenho 
ódios nem ressentimen-
tos (...). O ódio é um 
veneno que deve ser 

eliminado de nossas 
vidas”.

    
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

p a i v a n e t t o @ l b v .
org.br — www.boavon-
tade.com
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Respeito ao in-
divíduo, liberdade 
e incentivo ao pen-
samento crítico são 
as principais dire-
trizes da instituição  
 
A educação é o berço 
de todo o progresso. 
Sem o conhecimento, 
o mundo não seria 
como o conhecemos 
e todo o progresso 
que ainda está por 
vir é proveniente 
dele. Por isso, San-
to Antônio de Pos-
se, em 2022, contará 
com Colégio Obje-
tivo para fortalecer 
o ensino na cidade. 
 
Alunos do Ensino In-
fantil (a partir de 2 
anos) e Fundamen-
tal (anos iniciais do 
1º ao 5º ano) irão 
dispor de ambientes 
arejados e adaptados 
para cada faixa etá-
ria. A estrutura da 
instituição integra 
brinquedoteca, bi-
blioteca, sala de ro-
bótica, sala de dan-
ça/teatro, banheiros 
masculinos e femini-
nos, setores adminis-
trativos, parque, sala 
de recursos e atendi-
mentos, quadra co-

berta com vestiários 
e palco, além de uma 
ampla área de lazer. 
 
De acordo com o Di-
retor Administrativo 
Raphael Golucho, a 
proposta educacional 

é tratar o estudante 
como indivíduo li-
vre, pensante, capaz, 
criativo, crítico, des-
cobridor de seu espa-
ço, ousando sempre 
novas descobertas, 
construindo seus va-

lores, interagindo 
em seu meio ambien-
te e modificando-o. 
“Nossa abordagem 
educacional reco-
nhece no(a) aluno(a) 
múltiplas habilida-
des e capacidades, fa-

vorecendo seu desen-
volvimento em todos 
os aspectos e respei-
tando a individua-
lidade de cada um”, 
esclarece Golucho. 
 
Depois de dois anos 

de pandemia e dis-
tanciamento social, 
escolas de todo o 
Brasil adotaram o 
modelo EAD para 
darem seguimen-
to ao ano letivo. Em 
meados de outubro, 
as aulas presenciais 
foram liberadas no 
Estado de São Pau-
lo. No Colégio Obje-
tivo, as aulas devem 
ser iniciadas a partir 
do dia 1 de fevereiro 
de 2022, seguindo 
todas as orientações 
da legislação vigente.  
 
Golucho explica que, 
no Objetivo, as tur-
mas são limitadas a 15 
alunos. Sendo assim, 
100% do quadro de 
alunos será atendido 
presencialmente com 
o espaçamento entre 
os mesmos. O prédio 
da instituição educa-
cional fica localizado 
na Avenida Dr. Jorge 
Tibiriçá, 1.335, Cen-
tro, Santo Antônio de 
Posse. As matrículas 
já estão abertas e se 
estendem até 18 de 
dezembro deste ano, 
podendo ser feitas 
através do telefo-
ne 019-984012840. 
Vem ser Objetivo!

Colégio Objetivo chega a 
Santo Antônio de Posse 

em 2022

Denuncie páginas falsas. 
Para todas as idades, será obrigatório a apresentação do comprovante completo de vacinação,

ou seja, duas (02) doses de vacina ou dose única, quando aplicável. A não apresentação
do comprovante completo impossibilitará o acesso ao evento.  

Ponto de vendas online oficial
Aproxime a câmera do seu celular
e adquira seu ingresso agora.

jaguariunarodeofestival
A única página oficial do evento é

totalacessowww.totalacesso.com
A venda dos ingressos está sendo feita exclusivamente no site

Fique atento e evite contas falsas.

Para garantir sua diversão de verdade e com segurança 
acesse somente o site de vendas oficial do evento.

2021

alerta de golpe
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Aproveitando o feriado 
prolongado devido ponto 
facultativo e o Dia de Fi-
nados, a Secretaria Muni-
cipal da Saúde de Santo 
Antônio de Posse realizou 
a desinsetização, descupi-
nização e desratização de 
todas as unidades de saú-
de do município. 

A ação foi realizada em 
três dias e tem efeito ime-
diato sobre baratas, es-
corpiões, aranhas, ratos e 
outros insetos, sendo tam-

bém eficiente no combate 
ao mosquito da dengue.

O trabalho foi realizado 
por empresa contratada 
através de processo licita-
tório. Os produtos utiliza-
dos na ação, seguem to-
das as recomendações do 
Ministério da Saúde e da 
Vigilância Sanitária, sen-
do inofensivos aos seres 
humanos.

Matéria: Anderson Oli-
veira

MTB: 0092086/SP

O Ambulatório Mu-
nicipal de Especialida-
des Médicas está de cara 
nova, a unidade recebeu 
tratamento de imperme-
abilização de todo o piso 
de granilite, o que abran-
ge a recepção, corredores 
e consultórios médicos, 
dando um efeito de bri-
lho para quem acessa o 
local.

A ação foi realizada no 
feriado prolongado do 
Dia do Servidor Público 

e Finados, aproveitando 
que a unidade estava fe-
chada.

Primeiro foi removido 
as sujeiras do piso, após 
a remoção, a preparação 
com lavagem geral e neu-
tralização dos produtos 
utilizados, e por fim, o 
tratamento com selador, 
impermeabilizante e an-
tiderrapante.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, 
irá retirar a fiação que 
estiver caída sobre vias 
públicas quando repre-
sentar risco iminente de 
acidentes. A medida foi 
divulgada pela secreta-
ria nesta sexta-feira, dia 
5 de novembro.

Segundo o secretário 

de Mobilidade Urbana 
de Jaguariúna, Josino 
Silva, a medida atende 
ao disposto na Lei Mu-
nicipal 2.722, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade 
da empresa concessio-
nária de energia elétrica 
e demais empresas ocu-
pantes de sua infraestru-
tura a se restringir à ocu-
pação do espaço público 
dentro do que estabelece 
as normas técnicas apli-
cáveis.

De acordo com a lei, 
as empresas também de-
vem promover a regula-
rização e a retirada dos 
fios inutilizados. Como 
nem sempre isso ocorre, 
a Secretaria de Mobili-
dade Urbana irá realizar 
a retirada desses fios que 
possam colocar motoris-
tas e pedestres em risco, 
cabendo às empresas re-
colocar a fiação retirada.

A lei determina que a 
empresa concessionária, 

detentora de infraestru-
tura de postes, fica obri-
gada a observar o corre-
to uso do espaço público 
de forma ordenada em 
relação ao posiciona-
mento e alinhamento de 
todas as fiações e equi-
pamentos instalados em 
seus postes, respeitando 
as normas aplicáveis, em 
particular em observân-
cia aos afastamentos mí-
nimos de segurança em 
relação ao solo.

De Holambra 

Representantes da con-
cessionária Águas de Ho-
lambra se reuniram, na 
última quinta-feira (04), 
com vereadores da Câma-
ra Municipal de Holam-
bra. A pauta do encontro 
foram assuntos relativos 
à prestação de serviços de 
água e esgoto no municí-
pio, entre eles o Plano de 
Contingenciamento à Es-
tiagem, fornecimento de 
água no bairro Residencial 

Imigrantes, captação de 
água do Lago Holandês, 
sistema de distribuição, 
melhorias operacionais e 
investimentos realizados.

“Esta é uma excelente 
oportunidade para com-
partilhar as demandas da 
população. Acredito que 
essa interação vai trazer 
maior transparência das 
ações desenvolvidas para 
a melhoria da cidade”, 
afirmou o presidente da 
Câmara Municipal, Mauro 
Sérgio de Oliveira, o Ser-

jão.
O diretor executivo da 

concessionária, Ozanan 
Pessoa, ratificou a opinião 
do presidente da Câmara. 
“Tivemos hoje o prazer de 
mostrar um pouco mais 
sobre a concessão, sobre o 
que a Águas de Holambra 
traz de benefícios para a ci-
dade. Holambra é uma ci-
dade privilegiada que pos-
sui 100% da água e esgoto 
tratados, isso é promoção à 
saúde. É muito bom estar 
próximo dos nossos verea-

dores, porque eles são a voz 
do povo e nós estamos aqui 
para atender a população, 
isso nos permite aprimo-
rar ainda mais a qualidade 
do serviço prestado”, disse 
Ozanan.

A REUNIÃO
A ideia do encontro 

entre concessionária e 
Câmara deu-se após os 
parlamentares debaterem 
vários temas relacionados 
a operação da Água de 
Holambra. Na ocasião, o 
coordenador de Operações 

e Serviços da Águas de Ho-
lambra, Alan Pedra, expli-
cou como as operações de 
distribuição de água são 
feitas nos vários setores 
da cidade, informou ain-
da que foram instalados 
Boosters, dispositivos uti-
lizados para melhorar o 
abastecimento de água em 
áreas com baixa pressão no 
sistema. A concessionária 
utiliza também a tecnolo-
gia de geofonamento para 
identificar vazamentos na 
rede de distribuição, me-

lhorando assim o desem-
penho no abastecimento 
de água.

A CONCESSIONÁRIA
A Águas de Holambra 

é responsável pela gestão 
plena dos serviços de água 
e esgoto da cidade de Ho-
lambra. A empresa, admi-
nistrada pela holding Ae-
gea Saneamento, iniciou 
suas atividades na cidade 
em 2016 e já investiu no 
município, ao longo desse 
período, um valor total de 
R$ 21,3 milhões.

Unidades de saúde da Posse são dedetizadas 
no feriado prolongado

Ambulatório recebe tratamento de 
impermeabilização do piso

Mobilidade urbana irá retirar fiação caída 
sobre vias que representem risco de 

acidentes

Águas de Holambra se reúne com 
vereadores da cidade
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Lata de Leite derruba ladrão em Santo 
Antônio de Posse 

Acontece que o mau 
elemento armado com 

uma faca, achou que 
era o Rambo – person-

agem fictício da história 
do cinema, interpretado 
por Sylvester Stallone- e 
achou que poderia sair 
fazendo arruaça na ci-
dade.

Baseando-se, talvez, 
nesse pensamento o 
“Rambo do mal” deu voz 
de autoridade no recinto 
e anunciou na farmácia: 
“isso é um assalto”, dou-
me ao luxo de imaginar a 
cena do meliante excla-
mando e se empoderan-

do na ponta da garantia 
de um utensilio cortante.  
Porém, mal sabia ele que 
logo essa cena “pavoro-
sa” se tornaria ilaria.

Desde o momento em 
que começou a tentati-
va do crime, o indivíduo 
que foi classificado como 
R (que não é de Ram-
bo), certamente deveria 
imaginar que teria tido 
sucesso na investida 
contra a farmácia, só que 
ele não contava que den-

tro do estabelecimento 
havia uma pessoa com 
uma pontaria certeira.

Sim, dentro do re-
cinto que foi alvo do 
assaltante, havia uma 
pessoa que parecia ar-
remessadora de bola de 
beisebol. Você deve es-
tar curioso para saber o 
desfecho dessa história, 
não é mesmo? Sem mais 
delongas, vamos aos fa-
tos…

No momento em que 

o “poderoso ladrão”, de 
posse de uma faca, anun-
ciou o assalto, numa 
farmácia da cidade de 
Santo Antônio de Pos-
se, o dono do comercio, 
não pensou duas vezes, 
ele atirou uma lata de 
leite em pó, contra o as-
saltante. A pontaria do 
comerciante foi certeira, 
ou seja, direto na cabeça 
do criminoso que, com 
o impacto, desabou no 
chão.

De Holambra

Ontem foi votada e 
aprovada por unanimi-
dade a Moção nº 008/21 
de iniciativa do vereador 
Fabiano Soares que ma-

nifesta apoio ao Proje-
to de Lei nº 603/21, do 
Deputado Estadual Ri-
cardo Mellão, que veta 
o aumento do Imposto 
sobre Propriedades de 
Veículos Automotores 

(IPVA) para o ano de 
2022.

O valor do IPVA é 
calculado a partir do va-
lor venal estipulado na 
Tabela Fipe (Fundação 
Instituto de Pesquisas 

Econômicas). Em 2021 
devido a diversas cir-
cunstâncias econômicas 
os preços de automóveis 
tiveram uma alta signi-
ficativa quando compa-
rado a 2020, podendo 
assim refletir em um 
aumento considerável 
neste imposto.

“Várias Câmaras Mu-
nicipais têm somado 
forças para aprovação 
deste projeto de lei. O 
próximo ano será um 
período de recuperação 
financeira pós-pande-
mia, o comércio está 
voltando pouco a pou-
co, a gente sabe como as 
coisas estão aumentan-
do, preço de combustí-
vel, gás, etc. Então esse 
reajuste do IPVA com 
certeza vai pegar mui-
ta gente desprevenida e 
vai pesar muito no bol-
so do cidadão paulista”, 
completou Fabiano.   

A Moção de Apoio se-
gue para a Alesp e visa 
incentivar um posicio-

namento favorável dos 
parlamentares estadu-
ais no momento da vo-
tação do projeto.

Indicações Legis-
lativas

Visando a organiza-
ção do fluxo de pesso-
as e veículos na cida-
de, o vereador Jesus da 
Farmácia solicitou ao 
Executivo estudos para 
melhorar a sinalização 
entre as ruas Campo de 
Pouso e Dória Vascon-
celos, principalmente 
nas proximidades dos 
estabelecimentos Casa 
Bela e Martin Holande-
sa, para evitar acidentes 
e orientação dos que ali 
transitam.

O vereador Hermin-
do Felix apresentou 
também indicação legis-
lativa para a instalação 
de placas de sinalização 
indicativas para facilitar 
a localização de espaços 
públicos, como o campo 
esportivo, creche e es-

cola nas estradas muni-
cipais HBR’s 020, 040 e 
323.

Projeto de Lei
Começou a tramitar 

na Câmara a proposi-
tura (PLC 006/21) de 
iniciativa do Executivo 
que institui o regime 
de jornada de trabalho 
diferenciado, em forma 
de plantões, para os ser-
vidores municipais. De 
acordo com a justifica-
tiva do projeto, a inicia-
tiva tem o propósito de 
atender a necessidade 
da prestação continu-
ada e ininterrupta das 
atividades ligadas prin-
cipalmente à Saúde, Se-
gurança Pública e Trân-
sito, proporcionando 
para a população uma 
prestação de serviço 
mais eficiente.

A próxima Sessão Or-
dinária será realizada 
no dia 16 de novembro 
no Plenário da Câmara 
Municipal de Holam-
bra.

A Secretaria Munici-
pal de Assistência So-
cial alerta sobre a cir-
culação de uma carta 
emitida e enviada por 
golpistas se passando 
pelo escritório Pereira 
& Lolli, como empresa 
credenciada da CDHU 
(Companhia de Desen-
volvimento Habitacio-
nal e Urbano). Trata-se 
de um golpe.

O modelo da carta é 
o mesmo utilizado por 
fraudadores em outras 
ocasiões. Desta vez, os 
golpistas alteraram o 
nome do emissor e in-
seriram o nome de um 
dos escritórios contra-
tados pela CDHU para 
dar legitimidade ao do-
cumento.

Na carta falsa, o mu-
tuário é avisado sobre a 

emissão de boletos da 
CEF (Caixa Econômica 
Federal) com identifica-
ção igual a conta do ti-
tular contendo a CDHU 
como beneficiária. Mas 
ao fazer o pagamento, 
digitando o código de 
barras, o beneficiário é 
outro.

O escritório Pereira e 
Lolli registrou B.O. (Bo-
letim de Ocorrência) 

e o caso está sendo in-
vestigado em paralelo à 
denúncia crime lavrada 
pela CDHU. Por isso, a 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social pede 
aos cidadãos para fica-
rem atentos e, em caso 
de dúvidas, devem en-
trar em contato pelo call 
center 00800 000 2348 
ou e-mail fraudesdebo-
letos@cdhu.sp.gov.br.

Câmara de Holambra aprova Moção de 
Apoio à propositura que veta aumento 

do IPVA 2022

Assistência Social alerta sobre golpe do 
boleto falso
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Saúde da Posse prepara campanha sobre 
Novembro Azul com foco na saúde masculina

Com intuito de am-
pliar a oferta de serviços 
de saúde pública aos 
homens, a Secretaria Mu-
nicipal da Saúde de San-
to Antônio de Posse está 
preparando a campanha 
Novembro Azul, com 
foco na prevenção e con-
scientização do câncer de 
próstata.

A ação será realizada 
no Ambulatório Munic-
ipal de Especialidades 
Médicas, das 8h às 12h, e 
contará com 40 vagas de 
ultrassom (próstata e das 
vias urinárias), 25 consul-
tas com médico urologis-
ta, avaliação odontológi-
ca, além de teste rápido 
de sífilis e Doenças Sex-
ualmente Transmissíveis 
(DST).

Ressaltamos que como 
há necessidade de seguir 
os protocolos de segu-
rança frente ao enfrenta-
mento da Covid-19, todos 
as ações ocorrerão de ma-
neira a manter o distanci-
amento social e o uso de 
máscara.

Campanha Novembro 
Azul

A campanha Novem-
bro Azul, tem como o ob-
jetivo alertar para a im-
portância do diagnóstico 
precoce do câncer de 
próstata, o mais frequente 
entre os homens bra-
sileiros depois do câncer 
de pele. O movimento 
quer conscientizar, ainda 
mais, a população mascu-
lina sobre a necessidade 

de cuidar do seu corpo e 
também da mente. Prati-
car exercícios, ter uma 
alimentação equilibrada, 
parar de fumar, praticar 
sexo seguro, cuidar da 
saúde mental e, também, 
fazer o exame da prósta-
ta, periodicamente.

Conforme dados do 
INCA, foram diagnostica-
dos 68.220 novos casos de 
câncer de próstata e cerca 
de 15 mil mortes/ano em 
decorrência da doença no 
Brasil, para cada ano do 
biênio 2018/2019, o que 
representa 42 homens 
morrendo por dia em 
decorrência da doença e 
aproximadamente 3 mil-
hões convivendo com ela.

Por causa do precon-
ceito que envolve o ex-

ame, muitos homens são 
diagnosticados quando a 
doença já está em estado 
mais avançado, o que leva 
a uma alta taxa de óbitos. 
Quando identificado em 
fase inicial o câncer de 
próstata tem altos índices 
de cura.

Fazer um check-up é a 
melhor forma de prevenir 
doenças e evitar que se-
jam tratadas apenas em 
estágios mais avançados. 
Em todas as faixas etárias 
o urologista deve ser con-
sultado.

Entre os cuidados 
básicos que todo homem 
precisa ter com a saúde, 
há testes e exames que 
precisam ser realizados 
com frequência:

– Verificação da 

pressão arterial;
– Hemograma com-

pleto;
– Dosagem da glice-

mia;
– Dosagem do coles-

terol;
– Testes de urina;
– Atualização da 

carteira vacinal;
– Verificação do 

perímetro abdominal 
e do Índice de Massa 
Corpórea (IMC).

Matéria: Anderson Ol-
iveira

MTB: 0092086/SP

Mais de 100 pessoas doam sangue 
em Jaguariúna

Holambra tem o menor balanço semanal do ano de 
casos de Covid-19

Número de casos de Covid cai 93% e de mortes 88% 
em Jaguariúna após vacinação em massa 

No último sába-
do, dia 6, Jaguariúna 
se mostrou bastan-
te solidária durante a 
campanha de doação 
de sangue realizada 
no Campus-1 da UNI-
FAJ. Ao todo foram 

colhidas 109 bolsas de 
sangue que abastecerão 
o Banco de Sangue da 
Unicamp que mantém 
o Banco de Sangue Re-
gional.  

Durante toda a man-
hã, 135 candidatos 

compareceram ao local 
dispostos a doar sangue 
e ajudar a salvar vidas. 
De acordo com a Sec-
retaria Municipal de 
Saúde de Jaguariúna, 
24 foram considerados 
inaptos, 35 pessoas do-

aram pela primeira vez 
e duas desistiram. 

A Campanha de do-
ação de sangue é uma 
parceria da Prefeitu-
ra de Jaguariúna e o 
Hemocentro da Uni-
camp.

O balanço do Depar-
tamento Municipal de 
Saúde de Holambra rev-
elou nesta quinta-feira, 
dia 4 de novembro, 3 no-
vos casos de Covid-19 na 
cidade. Este é o menor 
número registrado em 
uma semana em todo 
este ano. Até então o bo-
letim do dia 16 de setem-
bro continha o registro 
mais baixo de 2021: 5 
confirmações no perío-
do. A cidade alcança ag-

ora 69 dias sem mortes 
em função da doença.

O município con-
tabiliza, desde o início 
da pandemia, 2.113 
casos de Covid-19, sen-
do 2.098 considerados 
curados e 15 óbitos. 12 
pessoas aguardam, em 
isolamento domiciliar, o 
resultado de exames. O 
bairro Imigrantes soma 
591 confirmações, segui-
do do Centro com 197 e 
do Groot com 190 regis-

tros.
De acordo com o 

Vacinômetro do Estado 
de São Paulo, até agora 
13.706 moradores rece-
beram a 1ª dose da vacina 
contra a Covid-19, o que 
corresponde a 90% da 
população total. 11.607, 
ou 76% dos holambrens-
es, possuem o ciclo com-
pleto de imunização. Ou 
seja: receberam a 1ª e 2ª 
doses ou o antígeno de 
dose única.

“A vacinação segue 
avançando. Não temos 
pacientes hospitalizados 
em função da doença e 
o número de casos vem 
caindo, mas é impor-
tante ressaltar que a 
pandemia não acabou”, 
alertou o diretor munic-
ipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias. “É fun-
damental que todos co-
laborem e, mesmo vaci-
nados, mantenham os 
cuidados sanitários”.

De Jaguariúna

Boletim Epidemi-
ológico divulgado pela 
Secretaria de Saúde de 
Jaguariúna confirma 
que a vacinação em mas-
sa da população reduziu 
drasticamente o número 
de casos e de óbitos de 
Covid-19 no município. 

Segundo os dados, a que-
da no número de casos 
confirmados da doença 
em outubro foi de 93% e 
no de mortes, de 88%.

Em março deste ano, 
quando foi registrado o 
pico de casos e óbitos na 
cidade na chamada se-
gunda onda da Covid, 
Jaguariúna registrou 938 

casos diagnosticados e 41 
mortes. Já em outubro 
esses números despencar-
am para 63 e 5, respectiv-
amente.

“Observa-se uma di-
minuição do número de 
novos óbitos por Covid 
nos últimos meses, assim 
como a diminuição dos 
casos graves com neces-
sidade de internação hos-
pitalar, mostrando que a 
ampliação da vacinação 
contra o coronavírus é a 
forma mais eficaz para 
diminuição dos casos 
graves e óbitos”, avalia 
a secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do Car-
mo de Oliveira Pelisão.

A vacinação contra 
a Covid em Jaguariúna 

começou em janeiro deste 
ano, mas ganhou força a 
partir de abril, com a am-
pliação do PNI (Programa 
Nacional de Imuni-
zações), do Ministério da 
Saúde. Até esta terça-fei-
ra, dia 9 de novembro, a 
cidade registrou um total 
de 6.625 casos confirma-
dos – dos quais 95,4% se 
curaram – e 194 mortes 
por Covid, com taxa de le-
talidade de 2,9%.      

O número de inter-
nações pela doença na 
cidade também caiu na 
mesma proporção e até 
esta terça-feira registava 
índices estáveis, com 32% 
de ocupação de leitos de 
UTI.  

Ainda segundo o bal-

anço divulgado na terça, 
Jaguariúna já vacinou 
42.892 pessoas com o 
esquema vacinal comple-
to – duas doses ou dose 
única – contra a Covid, o 
que corresponde a 74% da 
população.

“É importante destacar 
que, mesmo com a ampli-
ação da vacinação, deve-

mos manter os cuidados 
relativos à transmissão 
da Covid, principalmente 
pelo fato de que a pessoa, 
mesmo que vacinada, ain-
da pode ser um veículo de 
transmissão para outras 
pessoas. Além disso, nen-
huma das vacinas garante 
que a pessoa imunizada 
não pegue a doença.
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Jaguariúna é uma das 19 cidades do Brasil e a única 
da RMC preparada para receber a tecnologia 5G

Contas da Prefeitura de Jaguariúna têm boa gestão 
fiscal, segundo Índice Firjan

Saúde custeia 60 ecocardiogramas em outubro 
para atender demanda reprimida

De Jaguariúna

Jaguariúna é uma das 
19 cidades de todo o Bra-
sil que já estão prepara-
das para receber a nova 
tecnologia de telecomu-
nicações 5G. A cidade 
também é a única da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas) e uma 
das seis em todo o Estado 
de São Paulo que já fiz-
eram e sancionaram as 
adequações na legislação 
municipal necessárias 
para atender o 5G, cujo 
leilão de concessão públi-
ca começou a ser realiza-
do nesta quinta-feira (4) 
pelo Governo Federal e 
prossegue nesta sexta (5).  

Segundo levantam-
ento do site G1, além de 
Jaguariúna, integram a 
relação de municípios 
que já concluíram a at-
ualização da legislação: 
Brasília (DF), Londrina 
(PR), Campos de Goyta-
cazes (RJ), Volta Redon-
da (RJ), Petrópolis (RJ), 
Itaperuna (RJ), Duas 
Barras (RJ), Rio das 
Flores (RJ), Rio de Janei-
ro (RJ), Nova Friburgo 
(RJ), São João da Barra 
(RJ), Cardoso Moreira 
(RJ), Porto Alegre (RS), 
São Caetano do Sul (SP), 
Santo André (SP), Ri-
beirão Preto (SP), Suza-
no (SP) e Santa Rita do 

Sapucaí (SP).
“Uma das alternati-

vas é que, no processo de 
escolha dos municípios, 
localidades e trechos de 
rodovias contemplados 
nos compromissos de 
abrangência do Edital do 
5G, seja priorizada a es-
colha de municípios que 
já tenham feito a adap-
tação de suas leis em con-
sonância com a Lei Fed-
eral 13.116/2015. Com 
isso, Jaguariúna sai na 
frente na implementação 
da tecnologia 5G”, expli-
ca o prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, que 
também é vice-presiden-
te de Telecomunicações 
da FNP (Frente Nacional 
de Prefeitos) e presidente 
do Conselho de Desen-
volvimento da RMC.

A Lei Complementar 
nº 364, que trata sobre os 
procedimentos para in-
stalação de infraestrutura 
de suporte para estações 
transmissoras de radio-
comunicação (ETR), au-
torizadas pela Agência 
Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel), foi san-
cionada pela Prefeitura 
de Jaguariúna no último 
dia 22 de outubro.

As medidas previstas 
na nova lei atendem às 
exigências para a imple-
mentação da nova tec-
nologia de telefonia 5G 

e regulamentam a insta-
lação e o funcionamento 
das antenas, ou estações 
transmissoras de radio-
comunicação. A nova 
tecnologia vai exigir a in-
stalação de mais antenas 
de transmissão de dados 
que, no entanto, são mais 
compactas do que as do 
4G.  

Segundo a nova lei, 
“em bens privados, é 
permitida a instalação e 
o funcionamento de es-
tações transmissoras de 
radiocomunicação e de 
infraestrutura de suporte 
com a devida autorização 
do proprietário do imóvel 
ou, quando não for pos-
sível, do possuidor do 
imóvel”. Já nos bens pú-
blicos municipais, “é per-
mitida a implantação da 
infraestrutura de suporte 
e a instalação e funcio-
namento de estações 
transmissoras de radio-
comunicação mediante 
autorização de uso”.

De acordo com o arti-
go 5º da Lei Complemen-
tar 364, “em razão da uti-
lidade pública e relevante 
interesse social para a im-
plantação da infraestru-
tura de suporte e a insta-
lação e funcionamento 
de estações transmis-
soras de radiocomuni-
cação, o Município pode 
autorizar o uso do bem 

público de uso comum 
na forma prevista no § 2º 
para qualquer particular 
interessado em realizar a 
instalação de Infraestru-
tura de suporte, incluin-
do prestadoras ou deten-
toras sem limitação ou 
privilégio”.

A legislação também 
prevê contrapartidas 
pela utilização do espaço 
público, como obras, 
sistemas, serviços e tec-
nologias que atendam ao 
interesse do Município.

O QUE MUDA
A previsão é de que 

a tecnologia 5G com-
ece a chegar ao Brasil 
em 2022, primeiro nas 
grandes cidades e depois 
nos demais municípios 
do país. Os usuários vão 
se beneficiar com uma 
maior velocidade de con-
exão, tanto para baixar 
quanto para enviar ar-
quivos, além de maior 
estabilidade no sistema, 
segundo os especialistas. 
No Brasil, para cidades 
com mais de 30 mil ha-
bitantes, o prazo para 
adoção de tecnologia é 
julho de 2029.

O 5G possibilitará 

uma velocidade até 100 
vezes maior do que o 4G, 
abrindo caminho para a 
massificação de tecno-
logias como a chamada 
“internet das coisas” (em 
residências, veículos, 
etc.), a realidade aumen-
tada, compras virtuais 
táteis (shoppings virtuais 
em AR, em que é possível 
manusear virtualmente 
os objetos que aparecem 
como hologramas para 
usuários de óculos), de-
livery por drones, chama-
das de holograma 3D em 
substituição às video-
chamadas, entre outras.

De Jaguariúna

Jaguariúna está en-
tre as cidades que têm 
boa gestão fiscal, de 
acordo com o IFGF 
(Índice Firjan de Gestão 
Fiscal) divulgado neste 
mês pela Federação das 

Indústrias do Estado do 
Rio de Janeiro. O levan-
tamento apresenta uma 
radiografia completa 
da situação das contas 
públicas municipais em 
todo o País e é baseado 
nos resultados fiscais 
oficiais, declarados pe-

las prefeituras à Secre-
taria do Tesouro Nacio-
nal.

Jaguariúna obteve a 
nota 0,7 no IFGV, que é 
composto por quatro in-
dicadores: autonomia, 
gastos com pessoal, in-
vestimentos e liquidez. 
Nos dois primeiros, a 
cidade obteve a nota 
máxima (excelência). 
A pontuação dada aos 
municípios varia entre 
0 e 1, sendo que quanto 
mais próxima de 1 mel-
hor a gestão fiscal do 
município.

A classificação dos 
municípios é feita se-
gundo esses conceitos: 
Gestão de Excelência 
(resultados superiores a 
0,8 ponto), Boa Gestão 
(resultados entre 0,6 e 
0,8 ponto), Gestão em 
Dificuldade (resultados 
entre 0,4 e 0,6 ponto) 

e Gestão Crítica (resul-
tados inferiores a 0,4 
ponto).

“Esses dados do 
Índice Firjan refletem as 
boas práticas de gestão 
fiscal adotadas pela Pre-
feitura de Jaguariúna 
nos últimos anos. Des-
de 2017, temos mantido 
alto índice nos indica-
dores da Firjan, o que 
comprova que estamos 
no caminho certo, que 
é o da responsabilidade 
fiscal”, diz a secretária 
de Administração e Fi-
nanças de Jaguariúna, 
Elisanita Aparecida de 
Moraes.

O estudo avaliou as 
contas de 2020 de 5.239 
municípios brasileiros 
e aborda os principais 
desafios para a gestão 
fiscal nas prefeituras. 
No Estado de São Pau-
lo, foram analisadas as 

contas de 630 dos 645 
municípios.

NOTA DADA PELO 
TESOURO

Em 2020, as contas da 
Prefeitura de Jaguariú-
na também obtiveram 
o melhor índice de aval-
iação da capacidade de 
pagamento (CAPAG) 
do Tesouro Nacional, 
um dos principais indi-
cadores financeiros do 
País, responsável pelo 
diagnóstico da situação 
financeira de estados e 
municípios. Jaguariúna 
possui nível de excelên-
cia no controle de todos 
os quesitos avaliados 
pelo índice CAPAG (en-
dividamento, poupança 
corrente e liquidez).

CONTAS APROVA-
DAS PELO TCE

Outro órgão a vali-

dar as contas da Pre-
feitura de Jaguariúna 
é o Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) de São 
Paulo. O tribunal apro-
vou as contas de 2017, 
2018 e 2019 da Admin-
istração municipal.

O Município de Jag-
uariúna ganhou des-
taque nos últimos anos 
pela seriedade, eficiên-
cia e responsabilidade 
na gestão fiscal, em 
função da implantação 
de ações planejadas e 
transparentes, que pre-
vinem riscos e corri-
gem desvios capazes de 
afetar o equilíbrio das 
contas públicas, medi-
ante o cumprimento de 
metas de resultados en-
tre receitas e despesas 
e a obediência a limites 
e condições previstos 
na Lei de Responsabili-
dade Fiscal.

De Santo Antônio de 
Posse

Devido a demanda 
reprimida de exames e 
procedimentos médi-
cos ocasionados desde 
2020 pela pandemia do 
coronavírus, e da fila de 
espera de pacientes que 
aguardam a realização 
dos exames, a Secretaria 
Municipal da Saúde de 
Santo Antônio de Posse 
no mês de outubro, cus-

teou a realização de 60 
ecocardiogramas, exame 
de ultrassonografia do 
coração.

Em comparação com 
a oferta de ecocardio-
gramas realizados pelo 
Sistema CROSS (Central 
de Regulação de Oferta 
de Serviços de Saúde), 
apenas 5 exames dessa 
natureza foram realiza-
dos. No mês de setembro 
por exemplo, a Secretaria 
Municipal da Saúde at-

ravés de convênio, possi-
bilitou a realização de 40 
ecocardiogramas.

Além desse exame, 
também foram realiza-
dos em outubro, 30 testes 
ergométricos, exame de 
avaliação do sistema car-
diovascular, muito uti-
lizado tanto na prevenção 
como no diagnóstico de 
algumas doenças cardía-
cas, e 230 ultrassons, 
sendo 90 mamografias.

Através do sistema 

CROSS, foram realizados 
351 exames. Com a queda 
de casos de Covid-19 em 
toda a região e o controle 
da pandemia, a expecta-
tiva é de que a oferta de 
procedimentos médicos 
seja ampliada, possibil-
itando maior celeridade 
no atendimento da pop-
ulação.

Matéria: Anderson Ol-
iveira

MTB: 0092086/SP



Quinta-Feira
11 de Novembro de 20218 P Jornal Possense

Fim de semana terá musical “A 
Pequena Sereia” de graça no 

Teatro de Jaguariúna 
De Jaguariúna

Quem gosta de um 
bom espetáculo não pode 
perder a programação 
que a Secretaria Munici-
pal de Turismo e Cultura 
de Jaguariúna preparou 

para este fim de semana. 
“A pequena sereia – o mu-
sical” será apresentado no 
Teatro Municipal tanto no 
sábado, dia 13, quanto no 
domingo, dia 14.

Os alunos do curso de 
Teatro Musical da Esco-

la das Artes contarão a 
história da sereia Ariel que 
quer deixar a vida no mar 
para conseguir uma alma 
e o amor de um príncipe 
humano.

Nos dois dias a sessão é 
gratuita e começará às 19h. 

para conferir é obrigatória 
a apresentação da cartei-
rinha de vacinação contra 
a covid-19.

A retirada dos ingres-
sos deve ser feita uma 
hora antes de cada sessão 
na bilheteria do teatro.

Secretaria de Turismo e Cultura divulga 
programação do Natal de Jaguariúna 

Águas de Holambra prorroga campanha Zera Dívida

De Jaguariúna

O Natal está chegando 
e a Prefeitura de Jaguariú-
na, por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo e 
Cultura, já preparou uma 
programação especial que 
promete encantar a todos. 
Durante o mês de dezem-
bro haverá apresentações 
gratuitas para todos os 
gostos em diferentes pon-
tos da cidade.

A cidade entrará no cli-
ma natalino com a chegada 
do Papai Noel no dia 4 às 

19h, no Centro Cultural Zi 
Cavalcanti. O bom velhin-
ho chegará da forma que já 
é tradicional em Jaguariú-
na: de Maria Fumaça! A 
população poderá con-
ferir tudo gratuitamente 
e ainda se divertir com a 
Encantada de Natal com a 
Banda do Papai Noel.

Nos dias seguintes terá 
apresentações de espe-
táculos no Teatro Munic-
ipal Dona Zenaide, como 
“O quebra nozes” e “Fro-
zen”. Na praça Umbelina 
Bueno, haverá apresen-

tação Musical Natalina, 
Encenação de Natal e mui-
to mais!

Além disso, também 
terá programação de Natal 
no Centro Cultural com “A 
árvore de Natal que can-
ta” dos alunos de coral da 
Escola das Artes, a Banda 
Municipal Maestro Pau-
lo Moraes Penteado de 
Jaguariúna e também a 
orquestra Violeiros de Jag-
uary.

E como não poderia fal-
tar, as visitas na Casa do 
Papai Noel acontecerão 

em dois locais diferentes. 
Do dia 4 até dia 23 elas 
acontecerão no Centro 
Cultural, de quarta-feira a 
domingo, das 18h às 22h. 
De 8 a 23 de dezembro o 
bom velhinho estará no 
coreto encantado da praça 
Umbelina Bueno, das 17h 
às 21h.

Em todos os eventos os 
protocolos de segurança 
contra a covid-19 serão se-
guidos. Haverá álcool gel 
à disposição da população 
que deverá usar máscara 
de proteção.

De Holambra 

A concessionária 
Águas de Holambra 
prorrogou a campanha 
Zera Dívida até o fim do 
mês de novembro. A ini-
ciativa, que teve início 
no dia 01 de outubro e 
término para 31 de ou-
tubro, foi prorrogada 

devido à ótima adesão 
da população. Segundo 
o coordenador comer-
cial da Águas de Hol-
ambra, Victor Villela 
Aroeira, as negociações 
surpreenderam. “Cer-
ca de 90% das pessoas 
que nos procuraram ti-
veram seus débitos ne-
gociados”, disse Victor.

Para que mais usuári-
os possam contar com 
o benefício de até 70% 
de desconto na tarifa 
de água e esgoto, a con-
cessionária prolongou a 
campanha. “É mais uma 
oportunidade de reg-
ularização de débitos, 
com ótimos benefícios, 
para que nossos usuári-

os terminem o ano no 
azul e despreocupados”, 
comentou o coorde-
nador. As negociações 
são personalizadas e os 
usuários podem contac-
tar a Águas de Holam-
bra por meio do 0800 
595 3333 (disponível 
24 horas) ou WhatsApp 
(19) 97405-9200 (di-

sponível de segunda à 
sexta-feira, no horário 
comercial).

Se preferir, o titular 
da conta pode procu-
rar a concessionária 
localizada na Rua Pe-
tunia, 14 – Jardim da 
Tulipas, de segunda à 
sexta-feira, das 08h às 
16h, com RG e CPF em 

mãos para realizar a ne-
gociação. Já para acesso 
a 2ºvia de contas, pag-
amento via código de 
barras, esclarecimento 
de dúvidas, entre outras 
opções, o usuário con-
segue baixar o Águas 
APP, um aplicativo gra-
tuito para Android e 
iOS.
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Na Escola Champagnat, seu filho conta com 
recursos da Microsoft, como Office, Minecraft e 
elementos de robótica que compõem os processos 
de aprendizagem, desenvolvendo diversas 
competências essenciais para o futuro. Ele ainda 
contará com:

Agende sua visita.
R. Fabiano Pôrto, 85 – Jardim Nova Pinhal
(19) 3661-9444
escolachampagnat.com.br/pinhal

●  Aprendizagem criativa;
●  Ensino forte em Língua Portuguesa e Matemática;
●  Convívio com projetos sociais;
●  Ações do Núcleo Pastoral;
●  E muitas outras vivências transformadoras.

porque ser
dig éi lta

futu .Ro
fundamental

para o
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